
本报讯（记者 陈跃 通讯员
杨青）“不用再单独去办理相关证
件，流程更加简便了，非常高效。”
日前，展茅一家小餐饮店经营户顾
舟燕通过“三小”行业“多证合一”
完成了注册登记，她切实感受到了
此项改革带来的便利。

据了解，为进一步深化我区食
品领域“证照分离”改革，自去年10
月起，市场监督管理窗口开始全面
推行“三小”行业“多证合一”工
作。将食品小作坊、小食杂店、小
餐饮店“三小”行业的登记事项与
市场主体注册登记同步办理，同
时，采集“三小”行业“多证合一”所
需的相关数据信息，注册登记后同
步推送至“浙江省食品安全综合治

理协同应用平台”。
之后，市场监管部门不再核

发食品小作坊、小食杂店、小餐
饮店的《食品生产经营登记证》，
市场主体经登记注册后即可开
展 相 关 经 营 活 动 ，“ 准 入 即 准
营”，目前我区已办理 300多件。
“‘三小’行业多证合一的推行给
经营者带去了便利，材料上大大
减少，办理时间大幅缩短，进一
步优化了我区的营商环境。”区
行政服务中心市场监管窗口副
主任邹乐维介绍。

接下来，市场监督管理窗口还
将继续加强宣传，扩大改革的社会
知晓度和参与度，让“信息多跑路、
群众少跑腿”。

我区持续深化食品领域“证照分离”改革

“三小”行业“多证合一”全面推行
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东港街道红旗村观碶头上戚
家，绿树成荫，农田环绕，一口水
井附近立有一块石碑，此处便是
周山烈士故居遗址。

周山，原名周中奎，乳名安
澍。1917年1月27日出生于观
碶头村。1933年，周山从定海中
学初中毕业，因品学兼优，由学校
推荐到该校创办人刘鸿生在上海
开设的“元泰煤号”当职员。

在此期间，周山目睹黄浦江
上泊满外国兵舰，租界里洋人横
行霸道，民族工业萧条；想到日寇
的铁蹄从东北到华北，进而踏入
中原。时局的影响及与地下党员
的交往，使周山这个来自海岛的
青年坚定了一个信念：只有中国
共产党才能拯救苦难人民，决定
中华民族的前途和命运。

1937年，八一三事变爆发，日
军大举进攻上海，周山参加煤业
救护队，冒着生命危险，带领队员
赴战地救护伤员，送慰问品，分发
传单。此后，他带领救护队大部
分成员撤至皖南岩寺集中后参加
新四军。三年后，周山加入中国
共产党。同年夏，参加新四军东
部教导员第一期训练班学习，结
业后任军政治部组织调查统计科
干事，经常深入苏南敌后进行调
查和巡视，多次出色完成保卫、锄

奸任务，受到军部嘉奖。1940年
春，周山任新四军挺进纵队军法
处负责人。同年6月，随纵队政
治部副主任陈同生一起代表新四
军赴泰州，与鲁苏皖边区游击队
总指挥李明扬、李长江谈判，为执

行党的抗日民族统一战线政策，
争取中间势力，作出了重要贡献。

翌年，党组织派周山赴苏中
地区参加地方政权建设，期间，周
山率工作队在高邮县柳堡，通过
民主选举，成立了由共产党领导

的以贫雇农为主体的联合各阶层
抗日进步人士组成的“三三制”政
权，这对苏中抗日民主根据地的
基层建设影响深远。

1946年11月24日，周山率百
余名干部战士插入国民党重点
“清剿”地区，在高邮县界首区周
家垛（现江苏省高邮市周山镇）部
署“反扫荡”斗争时，遭遇敌二十
五师两个连和“还乡团”袭击。周
山见敌众我寡，当机立断组织突
围。他带着一个班断后，吸引敌
人火力掩护大部队转移，最后不
幸牺牲。全国解放后，高邮县人
民把烈士忠骨迁葬于烈士陵园，
并将界首区命名为“周山区”（现
为周山镇），以志纪念。

周山儿时生活的红旗村观碶
头，其自然资源并不富饶，但村民
们还是用勤恳的双手发家致富，
这里的观碶头晒场闻名遐迩。
2019年，村里投入资金，全面铺
设了污水管网，打造了一个全新
的晒鱼干基地，每年销往全国各
地的鱼干近100吨。随着城中村
改造的推进，这里也即将迎来大
变样。

“我们今年会新建红旗村文
化礼堂，村里计划在文化礼堂中
展示周山烈士的革命事迹，让红
旗村的红色文化和精神继续传
承。”东港街道红旗村第七党支部
书记缪国锋表示。

周山烈士 英魂不朽光辉永驻

周山烈士故居周山烈士故居

红旗村观碶头红旗村观碶头

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯
员 史超裕）近日，记者从区发展
和改革局获悉，区重点办下达了
2021年度区重点建设项目计划，
今年我区共安排重点建设项目94
个，其中实施类项目69个，年度
计划投资87.82亿元，预备类项目
25个。

据了解，这些项目涵盖经济社
会发展的方方面面。从投资领域
看，产业类项目35个，年度计划投

资43.7亿元；交通基础设施类项
目10个，年度计划投资6.9亿元；
社会民生类项目17个，年度计划
投资31.3亿元；渔农水利类项目3
个，年度计划投资3.3亿元；生态
环保类项目4个，年度计划投资
2.6亿元。

从投资主体看，民间投资规模
不断扩大，带动作用愈发突出。民
间投资项目共30个，年度计划投
资55.3亿元，占全部项目投资比

重63%；政府投资项目共39个，年
度计划投资32.5亿元，占全部项
目投资比重37%。

此外，今年的重点建设项目，
从投资体量看，突出了重大项目支
撑，为我区实现“十四五”工作“开
门红”提供了项目支撑。其中，总
投资40亿元以上项目4个，分别为
中石化六横LNG项目、浙能六横LNG
项目、夏新未来社区项目和东白莲
油品项目，占比6%；10亿元至40亿

元项目11个，占比16%；5亿元至10
亿元项目16个，占23%；1亿元至5
亿元项目31个，占比45%。

“我们将加强和各相关单位配
合联动，强力推进重点建设项目。”
区发展和改革局相关负责人表示，
特别是针对年度新建类项目，将合
理安排前期节点计划，及早启动前
期工作，确保完成年度投资和形象
进度计划，保障全区经济发展实现
“开门红”和“全年好”。

我区今年安排实施69个重点建设项目
年度计划投资87.82亿元，涵盖产业类、交通基础设施、社会民生、渔农水利、生态环保等领域

本报讯（通讯员 陈诗逸）春节
刚过，年味未尽，六横五金仪表加
工行业呈现开足马力赶订单的火
热劳动景象。工人们说，实干争先
创佳绩，夺取首季“开门红”。

连日来，舟山市佳尔灵仪表有
限公司生产车间内一派忙碌，每台
机器高速运转，员工们精神饱满，
全神贯注安装和调试每一个仪表。

佳尔灵仪表有限公司农历正
月初十开工。目前，50名职工已
在各生产车间全力加工生产出口
的五金仪表产品。据了解，该公司
以生产医疗器材和暖通器材仪表
为主。近年来，公司致力于打造优
质品牌，产品出口美国、德国、意大
利、荷兰等多个国家。去年，该公
司共实现产值3300多万元。

“现在订单任务紧，生产线各
个小组互相协作，人员搭配着干，
好在每个生产线的工人都是老工
人了，流水线都能正常运行，元宵
节后还会扩大招工，争取早日完成
现有订单。”普陀区欧凯仪表有限

公司负责人练忠说，车间里现有工
人数量不多，部分外地员工还未返
厂，自2月21日开工以来，工人们
都在全力加紧生产，保障供货。

据了解，这家成立于2009年
的企业，主要生产汽车和休闲运动
辅助工具。近年来，欧凯仪表加强
对外合作和技术引进，整合优势资
源要素，不断增强自主创新能力，
先后自主设计研发了自动焊接机
和自动铆合机，通过用机械化代替
手工操作，有效提升了产品生产的
自动化程度和效率。

“通过科技手段使我们产品的
品质提高了不少，特别是每道工序

下的产品合格率得到了极大提
升。”练忠介绍，原先一个工人纯手
工工作8个小时，完成件数在150
件左右，现在借助自主研发的机器
一天可以达到250件，效率大大提
升。据了解，欧凯仪表于去年成功
跻身规上企业，全年总产值超
2000万元。今年，欧凯仪表的压
力表订单金额已超300万元，生产
计划排至4月，产品远销意大利、
德国等欧洲国家。

笔者从六横镇五金仪表加工
行业协会了解到，该行业目前企业
数量已发展到64家。去年六横五
金仪表行业总产值达3.6亿元。

全力加紧生产 夺取首季“开门红”

六横五金仪表加工业开足马力赶订单
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导读

彻底破解40年“行车难”交通瓶颈

小湖村村道建设揭开崭新一页
“真正体会到我是社会的一份子”
——一名社区矫正对象的“重生”之路

近日，我
区 启 动 了
2021年“春风

行动”，多举措开展线上线下招
聘活动。

每年节后集中式的招聘
活动，为企业用工和求职者应
聘搭建起了高效快速的对接
平台，尤其是线上招聘会，让
求职招聘从“面对面”变为“屏
对屏”。

从这几年的企业用工情况
来看，技术研发型人才难招、招
人容易留人难成为瓶颈问题，尤
其是船舶修造、水产品加工、餐
饮服务这类劳动密集型企业，这
些问题更加突出，难题的解决需
要企业和政府共同发力。

政府部门要针对本地产业
发展和用工特点，推进区外劳
务合作基地建设，通过定期互
访交流或开展劳务对接活动等
形式，储备区外人力资源。同
时要主动加强与市内外职业技
术学校、技能培训机构的合作，
根据区内企业用工需求开展联
合办学和订单式培训，将以往
以“招”为主的用人模式转变为

“招”“培”结合的模式，从源头
上保障技能型人才的输入。同

时要为企业用工提供政策加
持，通过出台优惠政策、资金补
贴等方式，降低企业招人成本，
支持企业稳岗扩岗。

市场与劳动力之间往往存
在信息不对称等问题，政府就要
在其中发挥好“桥”与“路”的作
用，要深入开展“三服务”活动，
通过座谈调研、现场服务、专家
咨询等方式，为企业用工难“把
脉会诊”，精准靶向施策，切实解
决企业实际困难。

在工作中还有敢创新、有思
路。虽然用工难的问题年年有，
但是事随势变，市场的需求、求
职者的结构与诉求则是“年年岁
岁花相似，岁岁年年人不同”。
尤其是大数据时代，除了日益成
熟的云招聘外，我们更应该学会
运用互联网思维科学分析市场、
精准统筹用工。普陀的产业模
式具有很大的共通性，用工需求
相近，“共享员工”等新型用工模
式大有可为。

对企业来说，与其年年临阵
磨枪到处找人，不如完善机制留
心，等人上门，通过待遇留人、事
业育人、政策激励和情感暖心，
让新老员工生活有奔头、工作有
干头、前途有盼头。

节后用工不能“掉链”
□曲轩

日月谈

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯
员 忻俊豆）全国两会召开在即，昨
天下午，我市全国人大代表、浙江
舟山岱山抲鱼人渔业专业合作社
理事长夏永祥赴我区开展会前调
研，了解民情、民意、民忧。

“我建议推广北斗+远洋渔业产
业智能化应用，进一步保障远洋渔
船生产安全。”

“部分码头已十分老旧，但因资
金不足，无法及时更换或翻新，希望
加大这方面的资金投入。”

座谈会上，来自基层渔业战
线的人大代表和渔民兄弟们畅所
欲言，围绕我区渔业发展现状、存
在问题和解决方法，提出了意见
与建议，夏永祥仔细倾听大家反
映的问题，认真做笔记,并不时互
动交流。

多年来，作为一名全国人大代
表，夏永祥不断为渔民群众发出“好
声音”，他提交的议案建议受到有关

部门重视，并得到解决，促进了渔业
经济发展和社会稳定，给渔民带来
了实惠。

“我是渔民出身，对渔业最了
解。作为全国人大代表，当然要为
渔民兄弟发声。”夏永祥说，渔业长
期以来是舟山十分重要的民生产
业和基础产业，而普陀是舟山的主
要渔区，此次调研，他希望能广泛
听取渔民兄弟们的意见，为在全国
两会提出高质量的议案和建议打
好基础。

“我一定会将大家的意见和建
议带到全国两会上去，积极反映基
层群众的所思所想、所需所盼，为
民生发展积极建言献策。”夏永祥
说，今年他将重点围绕远洋渔船生
产安全、渔业油价补助政策、标准
渔港建设、渔船智慧化管理、远洋
渔港基地建设等方面提出相关意
见建议，为实现海洋渔业可持续发
展贡献力量。

全国两会召开在即，我市全国人大代表昨赴普陀调研

履行代表职责 为基层渔民发声


